

# Servants d'autel

## SYNODE DES ÉVÊQUES

XV<sup>e</sup> Assemblée Générale Ordinaire

*Les jeunes, la foi  
et le discernement vocationnel*

## Extraits

### La centralité de la liturgie

**134.** La célébration eucharistique engendre la vie de la communauté et de la synodalité de l'Église. Elle est un lieu de transmission de la foi et de formation à la mission, où il apparaît évident que la communauté vit de la grâce et non de l'œuvre de ses mains. Nous pouvons affirmer, en reprenant les paroles de la tradition orientale, que la liturgie est la rencontre avec le Divin Serviteur qui panse nos blessures et prépare pour nous le banquet pascal, en nous envoyant faire de même pour nos frères et sœurs. Il faut donc réaffirmer que l'engagement à célébrer, avec une noble simplicité et avec l'implication des différents ministères laïcs, constitue un moment essentiel de la conversion missionnaire de

l'Église. Les jeunes ont montré qu'ils savent apprécier et vivre intensément des célébrations authentiques où la beauté des signes, l'attention apportée à la prédication et la participation communautaire active parlent réellement de Dieu. Il faut donc favoriser cette participation active des jeunes, tout en gardant vif l'étonnement devant le Mystère ; chercher à approcher leurs sensibilités musicales et artistiques, mais les aider à comprendre aussi que la liturgie n'est pas purement une expression de soi, mais une action du Christ et de l'Église. Il est également important d'accompagner les jeunes pour leur permettre de découvrir la valeur de l'adoration eucharistique comme prolongement de la célébration, et comme espace de contemplation et de prière silencieuse.

# Servants d'autel

**136.** Dans bien des milieux, la piété populaire joue un rôle important pour l'accès des jeunes à la vie de foi de façon pratique, sensible et immédiate. En mettant en valeur le langage du corps et la participation affective, la piété populaire porte en elle le désir d'entrer en contact avec le Dieu qui sauve, souvent grâce à la médiation de la Mère de Dieu et des saints.

Le pèlerinage est pour les jeunes une expérience de cheminement qui devient une métaphore de la vie et de l'Église : contempler la beauté de la création et de l'art, vivre la fraternité et s'unir au Seigneur dans la prière créent les conditions les meilleures du discernement.

## **Une pastorale des vocations pour les jeunes**

**140.** Dès le commencement du chemin synodal, il est apparu clairement que la pastorale des jeunes devait être caractérisée par l'aspect vocationnel. De cette façon, deux éléments indispensables d'une pastorale destinée aux jeunes générations ressortent : ce doit être une pastorale "des jeunes", car ses destinataires se trouvent à cet âge de la vie qu'est la jeunesse ; et elle doit être "vocationnelle", car la jeunesse est la saison privilégiée des choix de vie et de la réponse à l'appel de Dieu. La "nature vocationnelle" de la pastorale de la jeunesse ne doit pas être entendue d'une manière exclusive, mais intensive. Dieu appelle à tous les âges de la vie – du sein maternel à la vieillesse –, mais la jeunesse est le moment privilégié de l'écoute, de la disponibilité et de l'accueil de la volonté de Dieu.

Le Synode avance la proposition que chaque Conférence épiscopale nationale instaure un "Directoire de pastorale de la jeunesse", dans une optique vocationnelle, afin d'aider les responsables diocésains et les agents pastoraux locaux à développer leurs formations et leurs actions avec et pour les jeunes.